#### Hub alimentaire – Acteurs du social

# CR réunion n°6 « Inclusivité » + « Proximité »

14/03/2022 – de 9h à 11h

<u>Présents</u>: CCAS Vendin-le-Vieil (Olivier Hober, Jérôme), Centre socioculturel Vachala (Sylvianne Hyjek, Olivier Minon Hibon), Les Anges Gardins (Noémie Carton), SIA Habitat (Victor Quemeneur), Centre socioculturel Dumas (Frédéric Telle), Maisons et Cités (Hervé Strempel)

<u>Excusés</u>: CCAS Lens (Adeline Tavernier), PDCH (Bernard Lefebvre), Secours Catholique (Nadège Cresson), CCAS Loos-en-Gohelle (Christine Ould-Rabah), Maisons et Cités (Alexandre Schneider), Les Anges Gardins (Dominique Hays)

# 1) Tour de table, présentations des nouveaux arrivants

Frédéric Telle du Centre social Dumas est en attente de dates pour commencer les jardins partagés avec les Anges Gardins, il prévoit prochainement d'aller faire du porte à porte chez l'habitant.

Victor Quemeneur est responsable Rénovation chez Sia Habitat il prendra le relais sur le HUB suite au départ de Martin Barbaras, il suit le dossier Cité des provinces ainsi que les projets en cours à Vendin-le-Vieil.

Sylvianne Hyjek directrice de Vachala explique en quelques mots leurs projets dans les cités 9-9bis et 4 notamment celui qui concerne le parc à proximité du centre Vachala qui devrait aboutir d'ici fin 2022 début 2023. D'ailleurs une consultation a été menée auprès d'adultes et d'enfants pour entendre leurs besoins/envies.

D'autre part le centre continue à s'investir sur le dispositif Aspire puisqu'ils disposent d'un kiosque.

Aussi le centre cherche à enclencher le "hors les murs", 3 binômes ont été formés pour développer des choses dans les quartiers.

Hervé Strempel est référent politique de la ville sur la CALL chez Maisons et Cités, il s'est rendu pour la première à la réunion du HUB pour s'associer à notre projet sur la Cité des fleurs et il va contacter la responsable d'antenne pour faire avancer les choses.

# 2) Formation ambassadeurs du bien-vivre alimentaire : bilan

Frédéric Telle et Olivier Minon Hibon qui ont assisté à la formation "ambassadeurs du Jardinage et du Bien Vivre Alimentaire" nous on fait un retour d'expériences.

Pour eux la formation leur a permis d'apprendre des concepts en jardinage et en cuisine, par exemple la technique des lasagnes qui s'applique à tout type de sols.

Frédéric explique que ces savoirs vont lui servir notamment pour associer les habitants du quartier près du Centre Dumas. Il aimerait monter un projet pour et avec les habitants autour du Bien Vivre Alimentaire, il veut transmettre aux habitants l'envie et les savoirs pour produire et bien se nourrir.

Tous les deux ont apprécié découvrir les principes de la cuisine nourricière, qu'ils résument comme une association d'aliments cuisinés de manière spécifique. La cuisine nourricière c'est en fait une cuisine qui permet de faire des recettes "nourrissantes" et économiques.

# 3) Projet cité des fleurs Lens

Depuis la dernière réunion nous n'avions pas avancé sur le questionnaire destiné aux habitants ni sur le porte à porte ; Hervé propose donc de valider notre démarche auprès des bailleurs et de la ville. Il pense qu'un envoi de courrier pour prévenir l'habitant au préalable pourrait-être judicieux.

Il propose également d'organiser une réunion avec l'antenne de proximité, avec qui il pourrait nous mettre en relation.

Le groupe de Travail en charge de la Cité des fleurs (Vachala, SIA, CCAS de Lens, Secours catholique, Anges Gardins, Maisons et Cités) doit donc se réunir à la mi-avril pour <u>avancer sur le sujet en :</u>

- retravaillant la présentation du projet
- en finalisant le questionnaire
- en établissant un périmètre précis pour le porte à porte ; Vachala se charge d'obtenir le plan cadastral de la cité ainsi qu'une vue aérienne. Une seconde visite s'avérera sûrement utile.
- en définissant précisément l'accompagnement du projet ; qui se rend chez les habitants et qu'est ce qu'il y fait ?
- en travaillant nos cibles principales : par exemple les personnes qui font déjà du potager ou non ?

Aussi, Hervé nous informe qu'il existe une aide à l'entretien des jardins pour les personnes les plus âgées de la cité.

<u>Question en suspens</u>: A qui appartiennent les immeubles au fond de la cité des fleurs ? Est-ce à Pas-de-Calais Habitat ? Notamment ceux à proximité du stade vers la cité 9 et l'îlot parmentier.

# 4) Projets 2 triporteurs Vendin

Olivier Hober nous fait un point d'avancé sur le projet des triporteurs :

- les 2 triporteurs sont commandés et presque payés, ils arrivent en Avril. Pour rappel les triporteurs sont des modes de transport doux qui permettent d'amener les gens à Vendin.
- le projet regroupe 10 partenaires dont 9 commerçants locaux (1 ferme, 2 boulangeries, 1 traiteur, 1 presse, 1 esthéticienne, 1 coiffeuse, 1 toiletteur canin...). Pour Cora, c'est en négociation.
- en plus le projet prévoit une épicerie avec remorque; une épicerie mobile et solidaire qui vend des dates courtes dont les gains seront redistribués à "Génération passerelle" qui accompagne le CCAS Vendin et qui met en place une action "départ en vacances" pour 20 personnes. La boutique mobile se rendra dans 4 quartiers de la ville et sera en mesure de prendre les commandes des commerçants partenaires.

Olivier Hober a pris rendez-vous avec Dominique Hays pour voir dans quelle mesure il serait possible d'inclure la Manne au projet.

### 5) Plateforme numérique

La plateforme numérique ou site internet du HUB est presque terminé, et un flyer va être distribué dans les semaines à venir afin de le promouvoir.

Chaque partenaire est donc invité à vérifier que les informations de sa fiche de présentation dans l'onglet "partenaires" (puis dans "en savoir plus") sont bien correctes. Si ce n'est pas le cas, rectifier par mail auprès de Noémie des Anges Gardins.

Aussi, chacun est libre de partager les actualités de sa structure ou des ressources pédagogiques sur le site ; là encore il suffira de transmettre l'information à Noémie.